
ゼロカーボンシティの実現へ
気候非常事態宣言は地球温暖化への危

機意識を共有し、気候危機への対策を加

速させることを目的としている。国内で

は2019年９月に長崎県壱岐市が宣言した

のを皮切りに、現在では約100の自治体が

宣言を行っている。

小金井市は今年３月、2030年度までに

温室効果ガス排出量を13年度比で26％削

減することを目標とする「第２次地球温

暖化対策地域推進計画」を策定。この中

で、厳しい地球温暖化対策を実施しなかっ

た場合、市内の年平均気温は2100年には

４～５度上昇すると報告。非常事態宣言

の位置づけについて市は、「宣言によっ

て、予算付け等を含めて地球温暖化対策

地域推進計画をもう一段階進めたい」と

している。

環境教育を本気で推進
小金井市の宣言素案では、行政、市民、

教育委員会、事業者等が協働し、2050年

までに二酸化炭素排出ゼロをとする「ゼ

ロカーボンシティ」の実現を目指す、と

している。９月６日の市議会定例会の一

般質問で坂井えつ子市議（緑）が、宣言

素案が市長と教育長の連名という形式や

「環境教育」の充実を図っている点を

「小金井らしさのひとつのように思う」

と評価。一方で、「内容にもっと小金井

市の地域特性を盛り込んではどうだろう

か」と提案。市はIPCCが８月に発表した40

年までに地球の平均気温が産業革命前に

比べて1.5度上昇する、という報告含めて

「パブリックコメントも参考に今後の検

討課題とする」とした。また、今年度の

施政方針にある市役所本庁舎及び西庁舎

の再生可能エネルギーの100％電力導入に

ついては「11月に一般競争入札で調達先

の電気事業者を決定し、2022年１月から

の導入を予定」（総務部長）と答えた。
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駅前コスモ保育園
小金井市東町４-４２-１-２０６

第二コスモ保育園
小金井市梶野町５-８-２０-Ｂ

荻窪コスモ保育園
杉並区荻窪５-６-５-1F

第四コスモ保育園
小金井市梶野町５-８-２５-10

なかみなみコスモ保育園
中野区南台３ｰ６ｰ17-3F

第六コスモ保育園
小金井市梶野町５-３-２５-211

成田コスモ保育園
杉並区成田西３-８-１２

こだはなコスモ保育園
小平市花小金井南町１-25-33-１F

武蔵境コスモ保育園
武蔵野市境１-20-５

第十コスモ保育園
小金井市東町4-10-9

みたいぐコスモ保育園
三鷹市井口1-9-19

ふちしらコスモ保育園
府中市白糸台3-44-23

こだきしゅコスモ保育園
小平市花小金井南町１ｰ２５-３３-１Ｆ

おぎぶんコスモ保育園
杉並区天沼3-11-1-１F

しなおおコスモ保育園
品川区大井1-31-1-１F

詳 し く は 右 記 ま で
お問い合わせください

株 式 会 社 コ ス モ ズ
人事課 採用担当

TEL042-383-3024
小金井市東町4-38-26トーケンプラザB1F

★昇給あり！★借上社宅制度あり！★賞与年３回（4.５か月、２年目以降）！ ★社会保険完

要保育士資格（実務経験不問）7:15～20:15の内、実労８ｈ 週休２日制

(※経験・能力による。土日出勤手当・皆勤手当・会議手当込）

月 給 2 2 万 5 0 2 5 円 ～ 2 3 万 4 7 0 5 円

十八コスモ保育園
小金井市梶野町５-10-29-１F(令和３年４月１日開園）

とごきしゅコスモ保育園
品川区平塚２ｰ11-1-1F(令和３年４月１日開園）
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学校の授業が

楽しくなる!!

小・中・高生

個人指導で弱点補強を!!東 進 塾

東 小 金 井 駅 南 口 す ぐ

小中高生 １科目 4,860円より

（週１回、月計４回）

二 学 期 生 募 集 中 ！

完全個人指導あり

ホ ームページ 見て入塾金 無料！

小学１・２年生向け
外国人講師のネイティブ英会話開講中

小金井市は年内に「（仮称）気候非常事態宣言」を発出する。2050年までに二酸化炭

素排出を実質ゼロとするゼロカーボンシティの実現を目指す。IPCC（気候変動に関する

政府間パネル）の最新報告や寄せられたパブリックコメントを参考に12月発出の予定だ。

独の総選挙が９月26日行われ、メルケ

ル与党のキリスト教民主・社会同盟24．1

％、野党の社会民主党25.8％であった。

これによりかねて辞任を表明していた４

期16年に及ぶメルケル首相の退陣は一層

動かぬものとなった。

とはいえ以下のメルケル氏の政策は評

価に値する。

2011年、メルケルは連邦議会で「日本

ほど技術水準の高い国でも、原子力のリ

スクを安全に制御できない」として原子

力擁護派から脱原発に転向表明。

2014年、ソ連のウクライナ南部のクリ

ミア半島併合に対し、プーチンとの会談

で「ウクライナの領土保全の侵害だ」と

批判しつつ、両国の停戦合意を結ぶ。国

際問題は「対話に替わる合理的選択肢は

ない」との信念のもと以後も批判を続け

ている政治姿勢。

2015年、中東やアフリカの難民を「助

けを求める人たちを保護するのは当然だ」

との姿勢を示し、百万人超の難民がドイ

ツに到着した。しかし、その難民

らに独の女性が集団暴行を受ける

と、移民の制限をする一方で責任

をとり、４期目で政界引退を表明。

2021年、毎日新聞は大略「引退

するメルケル首相は７月22日、毎

夏の恒例記者会見で『ギリシャ・

ヨーロッパを含めた金融危機。中

東・アフリカからのヨーロッパへ

の難民危機。脱石炭・火力をすす

めた気候変動対策。新型コロナウ

イルスの大流行』などに触れ、

『今日の課題は国内政治だけでは

試練を克服できない』『私たちは

地球全体の一部』と振り返った」

と24日報道。

ドイツの選挙制度は小選挙区比

例併用（日本は並立）制。

日本も学ぶ点多いと思うが...。
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気候非常事態宣言、12月発出
来年から再エネ100％電力導入

９月30日、小金井市公民館本館は成人

学校「小金井のごみ問題と私たちにでき

ること」を開催、９人の市民が参加した。

３部構成の第１回講座では、市環境部ご

み対策課職員による市のごみ減量への取

り組みについての座学が行われた。

質疑応答では参加者から10を超える質

問、意見が寄せられた。ごみの分別に関

する質問に、市職員は「基本的にビニー

ル素材はプラスチックごみに分類してい

るが、保冷剤や湿布等は特例として燃や

すごみに分類している」と説明。また、

難再生古紙の資源化については「燃やす

ほうが費用はかからないが、環境問題や

市として燃やすごみの減量に取り組まな

ければならないという観点から資源化を

推進している」と述べた。

市民からは、毎年改定版を発行してい

る冊子「ごみ分別の手引き」を全戸配布

したらどうか、くつ・かばん類の拠点回

収、食品リサイクル堆肥の配布を平日以

外も行ってほしい、といった意見が寄せ

られた。７日には浅川清流環境組合可燃

ごみ処理施設の見学会を開催、14日には

ジャーナリスト・環境カウンセラーの崎

田裕子氏を講師に世界のごみ問題を学ぶ。
新聞紙を使ってざつがみを入れるリサイクル袋の

作り方を教わる参加者たち

公民館本館
成 人 学 校 分 別 へ の 意 識 高 く

ご み 問 題 の 現 状 学 ぶ 全 ３ 回 講 座

１
日から、市内の災害拠点35ヵ所で防災公衆無線LAN（Wifi）のサービス提供が始まった。災害時は１回15分、接続回数無

制限で利用できる。市役所や公民館、宮地楽器ホール等16ヵ所の公共施設では平時でも１回60分、１日２回まで利用可。

本 庁 舎

西 庁 舎

緊急事態宣言が明けた１日夜、武蔵小金井駅北口の
飲食店街。営業中の店舗入口には、「当店の店主は
ワクチン２回接種済みです」という貼り紙が

メルケル独首相の４期16年の

政策から学ぶべき点は何か
編集委員 佐野 浩

教育現場の気候変動に
よる影響
一昨年の台風19号では、

学校の多くの樹木が倒れ
ました。また、子供たち
が楽しみにしている夏休
み等のプールが暑さのた
め、実施できなくなりま
した。常に熱中症を気に
しながら生活しなければ

ならなくなり、体育の授業ができなくなっ
たことも多くありました。
教育委員会の役割について
環境教育をなお一層推進することです。

これまでも実施してきましたが、本気の
取り組みが必要と思っています。また、
実際に森林を守る活動（間伐材の伐採）
等を小学校６年生で、また、海の移動教
室（５年生）で実際に体験活動を行うこ
とを考えています。中学校では、それぞ
れの学校の実態に応じて自分たちができ
ることを考えさせたいと思っています。

大熊教育長に聞く環境教育の取り組み

大 熊 雅 士
教育委員会・

教 育 長


